

# Aumenta la Inflación en América Latina; Baja en Industrializados

## Según el FMI, en México Hubo Alzas de 30.6% en 8 Meses

WASHINGTON, 7 de noviembre (AP).— Las presiones inflacionarias en América Latina subieron levemente a mediados de año no obstante la continua reducción de los precios en los principales mercados del mundo industrial.

El Fondo Monetario Internacional dijo que en el periodo terminado en agosto el ritmo inflacionario de la región fue de 54.4 por ciento en contraste con el 53.2 que se registró en el lapso concluido en julio.

En ese periodo el aumento de los precios en el mundo industrial bajó del 8.2 a 8.1 por ciento, y en septiembre el promedio fue de sólo 7.6.

El informe revela que Chile continuó abatiendo las presiones inflacionarias, y en el lapso terminado en agosto los precios subieron 79.9 por ciento, lo cual contrasta con el 83.5 en el periodo concluido en julio, y 92.3 en el de junio.

En ese tiempo Argentina vio una reactivación del proceso pues los precios subieron 170.3 por ciento en el lapso terminado en agosto, contra 156.2 en el concluido en julio, y 148.8 en junio.

En Uruguay, que en las estadísticas del

Fondo completa el cuadro de los tres países del mundo con mayor índice inflacionario, la evolución de los precios a mayo fue del 60.5 por ciento.

Venezuela fue el único de los siete países de mayor desarrollo de la región que mantuvo las presiones inflacionarias dentro de los niveles impuestos por el mundo industrial. En el periodo terminado en junio fue de 7.6 por ciento, en contraste con el 8.3 del mundo industrial.

El fondo da la siguiente situación para los tres principales líderes Industriales.

País	Jun	Jul	Ago	Sep
Alemania	4.0	4.3	3.9	3.9
E.U.	6.8	6.7	6.6	6.6
Japón	8.5	8.7	8.5	—

Colombia seguía también un proceso de abatimiento y en el lapso terminado en septiembre registró sólo 28.0 por ciento, en contraste con el 32.3 de agosto, el 38.0 de julio y el 40.1 de junio.

Brasil registró muy leves variaciones en sus precios internos pues el aumento del 43.1 por ciento registrado en agosto se aparta poco del 44.2 por ciento del lapso concluido en julio, que fue el mismo de junio.

En México se observó un proceso similar pues los precios subieron 30.6 por ciento en el lapso terminado en agosto, lo cual se aparta levemente del 29.1 registrado en el periodo concluido en julio, y el 28.3 que correspondió al finalizado en junio.

En Perú se registró una marcada disminución hasta julio pues los precios subieron 38.0 por ciento en contraste con el 52.5 en que habían subido en el lapso terminado en junio.

Los otros países de América Latina citados en el informe son:

País	Jun	Jul	Ago	Sep
Bolivia	—	—	—	—
Costa Rica	4.8	4.5	—	—
Jamaica	10.9	12.0	—	—
Trinidad	12.8	12.6	—	—
Dominicana	13.9	13.7	—	—
Ecuador	13.2	13.3	—	—
Guatemala	15.5	14.1	—	—
El Salvador	12.6	13.2	15.9	—
Paraguay	13.5	—	—	—

Las estadísticas del Fondo, consideradas como las más autorizadas en la materia, se basan en periodos de 12 meses concluidos en el que se señala.

## Ministros Argentinos

### “en la Cuerda Floja”

#### Conflictos Obreros, la Causa

BUENOS AIRES, 7 de noviembre (UPI).— Los recientes conflictos laborales motivados por demandas salariales podrían provocar algunos cambios en el equipo económico del gobierno militar argentino, según especulan hoy comentarios de prensa.

Entre tanto, el periodista y excandidato presidencial Francisco G. Manrique denunció hoy un procedimiento policial que habría impedido la circulación de su periódico “Correo de la Semana”, que en su última edición incluye un artículo donde se señalan presuntas diferencias de criterio en el gobierno acerca de la política económica y social.

La oficina de prensa del Ministerio del Interior, cartera a la que Manrique atribuyó la medida, dijo no tener conocimiento de ninguna disposición que afectara a la mencionada publicación.

El diario “La Nación” dice hoy, refiriéndose a la reciente huelga de los ferrocarriles, trenes subterráneos y otros servicios estatales, que “el gobierno podría estar obligado a un examen severo de las circunstancias que han conducido a esta coyuntura”.

Las huelgas finalizaron cuando las autoridades concedieron un aumento salarial de alrededor del 40 por ciento.

El artículo de “La Nación” reitera conceptos de la edición dominical del diario, que en su columna política del último fin de semana dijo que el ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, podría transferir al virtual subsecretario de su cartera, Guillermo Walter Klein (hijo) a la vacante Secretaría de Comercio Exterior.